

Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktfinanzierung e.V.

Deutschland | Österreich | Schweiz

Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktinstrumente e.V.

Tätigkeitsbericht des Ersten Vorsitzenden für die Vereinsjahre 2017 und 2018

Sehr geehrte Mitglieder,

das Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktfinanzierung e.V. blickt auf zwei gute Jahre zurück.

I. Vorstandsarbeit

Nach der Neuaufstellung im Vorstand wurden die Geschäftsstelle und die Schatzmeisterei nochmals deutlich professionalisiert. Neben spürbaren organisatorischen Verbesserungen, unter anderem in der Vorstandsarbeit, führte dies auch zu einer Reduzierung offener Posten und einer nochmals verbesserten finanziellen Basis der Vereinsarbeit. Mein Vorstandskollege Dr. Mathias Link wird als Schatzmeister später auf den finanziellen Status eingehen. Ihm und dem 2. Vorsitzenden, Herrn Dr. Carsten Bödecker möchte ich an dieser Stelle besonders danken.

Der Vorstand des Kapitalmarktforums konferierte sowohl im Vereinsjahr 2017 als auch im Vereinsjahr 2018 regelmäßig in telefonischen Sitzungen. In den Sitzungen, die zumeist einer festen Agenda folgten, ging es unter anderem um die Vorbereitung der Kapitalmarktforen, die aktuelle finanzielle Situation des Vereins, organisatorische Themen sowie um Fragen der Mitgliederwerbung und der strategischen Ausrichtung des Vereins.

II. Vereinsjahr 2017

Entsprechend der Zielsetzung des Forums, die öffentliche Diskussion über aktuelle Themen in den Bereichen Kapitalmarktfinanzierung und Kapitalmarktinstrumente anzuregen, wurden im Jahr 2017 zwei Kapitalmarktforen veranstaltet. Die 15. Kapitalmarktforum fand am 30. Mai 2017 statt. Als Veranstaltungsort wurde erstmals Luxemburg ausgewählt. Die Tagesordnung umfasste Fach- und Impulsvorträge zu verschiedenen europäischen The-

Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktfinanzierung e.V.

Postfach 60 03 11 | 81203 München | info@kapitalmarktforum.org | www.kapitalmarktforum.org

Eingetragener Verein – Sitz: München | AG München, VR 202659

Das Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktfinanzierung e.V. ist ein gemeinnütziger Verein.

Vorstand – Sebastian Hartrott (1. Vorsitzender), Dr. Carsten Bödecker (2. Vorsitzender), Dr. Mathias Link (Schatzmeister), Tatjana Polivanova-Rosenauer, Dr. Nikolaus Paul, Prof. Dr. Steffen Lampert, Florian Lechner

men, unter anderem zur einheitlichen Anwendung des europäischen Kapitalmarktrechts sowie ein Plädoyer für die europäische Gemeinschaft. Die Veranstaltung erfreute sich insgesamt einer guten Resonanz.

Am 21. September 2017 fand das 16. Kapitalmarktforum in Frankfurt am Main statt. Für die Key Note konnte mit Linette Field eine hochrangige Vertreterin der EZB gewonnen werden, die BREXIT aus Sicht der Europäischen Zentralbank darstellte. In den darauffolgenden Fachvorträgen wurden unter anderem die Investmentsteuerreform 2018 sowie die Zukunft des Finanzplatzes Frankfurt erörtert.

Neben den Kapitalmarktforen fand im Herbst 2017 in Frankfurt am Main auch eine gemeinsame Sitzung des Vorstands und des Beirats statt, um die Zusammenarbeit beider Gremien zu intensivieren.

III. Vereinsjahr 2018

Auch im Vereinsjahr 2018 hat der Vorstand zwei Kapitalmarktforen organisiert, die beide erneut sehr guten Anklang bei den Teilnehmern fanden.

Am 29. Mai 2018 fand, erneut in Frankfurt am Main, das 17. Kapitalmarktforum statt. Anstelle des üblichen Mehr-Themen-Konzepts stand die gesamte Veranstaltung unter einem einheitlichen Themenkreis, den Panama Papers. Als Key Note Speaker konnte mit Bastian Obermayer von der Süddeutschen Zeitung eine der Hauptfiguren aus dem Kreis der investigativen Journalisten gewonnen werden, die zur Aufdeckung des Themas beigetragen haben. Außer im fachlichen Kontext wurde das Thema auch ethisch betrachtet.

Das 18. Kapitalmarktforum wurde, wie schon im Jahr 2016, erneut in München ausgetragen. In der Key Note beleuchtete Dr. Axel Wieandt den Stand der Europäischen Einlagensicherung und Bankenunion. Neben einem Fachvortrag zu einem fondsbezogenen Thema gab es auch zwei Podiumsdiskussionen zu aktuellen Themen. Erörtert wurden zum einen Trends für Kapitalmärkte auf dem Immobiliensektor. Im Anschluss diskutierten hochrangige Vertreter aus der Politik und der Industrie den BREXIT und die daraus folgenden Konsequenzen.

IV. Fazit

Der Vorstand konnte die organisatorische Aufstellung des Forum Kapitalmarktinstrumente – Kapitalmarktfinanzierung seit seiner Neuwahl im Jahr 2016 nochmals verbessern. An dem bewährten Veranstaltungskonzept mit zwei Kapitalmarktforen pro Jahr wurde grundsätzlich festgehalten. Neben Mehrthemen-Veranstaltungen wurde erstmals auch Ein-Themen-Konzept ausprobiert. Neben den gewohnten Austragungsorten in Frankfurt am Main, München und Wien wurde mit Luxemburg strategisch erstmals auch ein weiterer Austragungsort ausgewählt.

Der Vorstand hat sich zum Ziel gesetzt, auch in 2019 mindestens zwei Kapitalmarktforen auszurichten, die sich mit aktuellen Themen kontrovers auseinandersetzen. Der Vorstand wird ferner aktivere Kommunikationsmöglichkeiten zu den Mitarbeitern prüfen, um von der Mitgliederbasis auch außerhalb der Kapitalmarktforen ein aktives Feedback zu erhalten.

Die Mitgliedsanzahl beträgt derzeit 132 Personen.

Mit Blick auf die finanzielle Situation in dem oben genannten Zeitraum wird auf die Berichte des Schatzmeisters und des Kassenprüfers verwiesen.



Sebastian Hartrott

1. Vorsitzender